



International Association of Judges

promoting an independent judiciary worldwide

Grupo Ibero-Americano

www.iaj-uim.org

Boletín mensual del grupo Iberoamericano de la Unión Internacional de Magistrados – junio de 2016, número 6

1 - Editorial: caros colegas, estaré - este mes - dos días en Roma, representándoles a ustedes en la reunión del Comité de la Presidencia de la UIM, junto a la Presidente Cristina Crespo y a los demás vicepresidentes de la entidad. La pauta de la reunión está llena, y en el próximo boletín les informaré las decisiones. Aún en la semana pasada designamos la jueza Adriana Orocu de Costa Rica para representar el grupo IBA en Guatemala, pues hace algunos años Guatemala está ausente de las actividades de la UIM, y necesita actualizar su situación pues juntos somos más fuertes en la defensa de la independencia del Poder Judicial. También en la semana pasada designamos el juez Alejandro Vera de Chile para representar el grupo IBA en Venezuela y acompañar la audiencia de la jueza Maria Afiuni, cuyo proceso es conocido por todos nosotros. ¡Gracias a Costa Rica y a Chile por la disponibilidad!

2 - Barcelona: SÓLO PARA LOS ACOMPAÑANTES DE LOS DELEGADOS, De acuerdo con las normas del 58º Congreso Anual de la UIM debe abonar la cantidad de 150 € en concepto de cuota de acompañante. Rogamos haga el ingreso de dicha cantidad en la siguiente cuenta corriente antes del próximo 30 de junio: ES74 0049 6208 5127 1606 0276 SWIFT CODE: BSCHESMMXXX MUY IMPORTANTE: No olvide poner su nombre y apellido en el concepto para poder identificar la procedencia de la transferencia. Con el pago de esta cuota su acompañante podrá participar en las actividades del Congreso, no en las sesiones de trabajo. Agradeciendo su colaboración, reciban un cordial saludo, Isabel Rodríguez Tapia, Asociación Profesional de la Magistratura E.mail. : 58iajmeeting@gmail.com

3 - Candidatura 2016: colegas, caso algún país tenga interés en organizar el encuentro anual de la UIM en el próximo año, les recuerdo que hasta el 4 de septiembre de este año, o sea, un mes antes de la reunión de Barcelona, necesita presentar su candidatura. Esa regla transcurre de una decisión del Comité de la Presidencia de 2007, por la cual hasta un mes antes del encuentro anual, las asociaciones voluntarias necesitan presentar su candidatura para que sea sede de la asamblea del año siguiente.

4 - Abogado Venezolano: The International Bar Association's Human Rights Institute [Instituto de Derechos Humanos de la Asociación Internacional de Abogados] (IBAHRI) exige a las autoridades de la República de Venezuela la liberación inmediata del abogado Tadeo Arrieche Franco y que retire los cargos en su contra. El Sr. Arrieche Franco ha permanecido detenido bajo la custodia del Estado desde su arresto el 8 de febrero de 2015 con relación a la investigación que lleva a cabo el Gobierno venezolano sobre las alegadas irregularidades en la distribución de alimentos de la cesta básica por parte de la cadena de supermercados 'Día Día'. El arresto y enjuiciamiento del Sr. Arrieche Franco es el último de una creciente serie de ataques contra la independencia de la profesión jurídica en Venezuela, a la cual el IBAHRI le ha venido haciendo siguiendo y análisis. Más detalles en <http://www.ibanet.org/>

5 - Medio ambiente: colegas, estamos preocupados con los cambios climáticos y el que los jueces pueden hacer para ayudar el medio ambiente. Me gustaría saber de ustedes como los Tribunales en sus países están juzgando procesos envolviendo cambios climáticos. Artículos de profesores y abogados de sus países sobre el asunto también nos interesan. ¡Gracias!

6 - Naciones Unidas: representante de la UIM junto a ONU en New York y Ginebra es la jueza canadiense Louise Mailhot, que presentó recientemente su informe al Comité de la Presidencia. En el informe se destaca 1) derechos humanos: ningún país tiene un sistema de derechos humanos perfecto, y en todo el mundo hay problemas, por eso, el importante trabajo en conjunto de las organizaciones civiles de la sociedad. 2) Corte Internacional de Justicia – ICJ: tuvo recientemente elección de sus miembros. La Corte Internacional de Justicia es la entidad judicial principal de la Organización de las Naciones Unidas. Está encargada de decidir conforme al Derecho Internacional las controversias de orden jurídico entre Estados y de emitir opiniones consultivas respecto a cuestiones jurídicas que pueden serle sometidas por órganos o instituciones especializadas de la ONU. Más informaciones en <http://www.icj-cij.org/homepage/sp/> 3) 70° aniversario de la ONU: será festejado con el lanzamiento de una edición especial de la carta de las naciones unidas y de un libro con fotografías y textos sobre la historia de la ONU desde 1945. 4) Medio ambiente: en diciembre ocurrirá en Paris una gran conferencia da ONU sobre cambio climático. Más detalles en www.cop21paris.org

7 - Proceso de monitorización: Una vez más les recuerdo a os colegas de la importancia de responder el cuestionario sobre el proceso de monitorización. A partir del 2015, las asociaciones que componen la UIM serán monitorizadas una vez cada cinco años. El seguimiento será realizado por medio de cuestionario. El objetivo es conocer tanto las actividades de las asociaciones, como también, las dificultades que afrontan en sus países para salvaguardar su independencia como jueces. Los resultados facilitarán a la UIM la cercanía a las asociaciones y les ayudarán a solucionar sus problemas. El magistrado portugués José Igreja, es el presidente de la Comisión de Monitorización. El representante del grupo IBA es el colega chileno Leopoldo Llanos y la colega uruguaya Monica Bortoli. Por favor, contesten a los cuestionarios disponibles con los colegas. El plazo final ya prorrogado para las respuestas es el 30 de este mes, junio.

8 - Jueces de lengua portuguesa: obedeciendo la política de acercarse de organizaciones semejantes a la nuestra, que defienden los mismos principios de la independencia del juez, estructura, seguridad, condiciones de trabajo y educación continuada, el grupo IBA sigue participando de las actividades de la UIJLP - Unión Internacional de los Jueces de Lengua Portuguesa. El presidente de esa entidad es el juez portugués Nuno Coelho, y en

agosto, participaremos de un curso de formación en Mozambique, a tratar del tema derechos humanos y medio ambiente.

9 - Protocolo de seguridad del juez: el grupo IBA acompañó en la reunión de Mérida, México, la propuesta elaborada por la Asociación Panameña de Magistrados y Jueces (ASPAMAJ), y presentada en la asamblea de la Federación Latinoamericana de Magistrados – FLAM, con el objetivo de garantizar la seguridad de los jueces. Un juez sin seguridad y condiciones de trabajo no puede ejercer con independencia su función constitucional. Para ello es importante la creación y fortalecimiento de instituciones encargadas de la protección y seguridad de magistrados y familiares. Igualmente la sociedad necesita ser sensibilizada para la importancia de garantizar la seguridad de los jueces en el ejercicio de sus actividades. Defendemos la elaboración de un manual de seguridad para adopción de medidas preventivas, como el control de acceso a los Fóruns, por medio de inspección física y uso de detectores de metales. Todavía, las entidades del Estado necesitan estar actualizados y cambiando informaciones de inteligencia para dar respuestas inmediatas a jueces amenazados. ¿En su asociación nacional hay una comisión de seguridad del juez en su país?

¡Gracias! Obrigado!

Juez Rafael de Menezes

President of IberoAmerican Group and Vice President of International Association of Judges

rafael@amb.com.br



iaj-uim
International
Association
of Judges

